

HISTORIQUE

Des restes de constructions de l'époque gallo-romaine ont été trouvés au lieu-dit « champ de messe ». Au Moyen Âge, Nantilly ne possède pas de seigneur, seules quelques habitations paysannes existaient. Le premier seigneur de Nantilly est le seigneur de Beaumont et d'Autrey qui vivait en 926. Le village de Nantilly est mentionné en 1055 lors de sa donation à l'abbaye de Bèze. Le village est complètement pillé puis brûlé en 1569 par les reîtres du duc de Deux-Ponts. Les habitants de Nantilly présentent une requête touchant leur affranchissement en 1526 mais ils n'obtiennent gain de cause qu'en 1622.

En 1595, le connétable de Castille Juan Fernández de Velasco y Tovar, gouverneur du duché de Milan, prend le chemin du duché de Bourgogne par Nantilly où il campe sur le monticule du Bouchot (ancienne carrière de Nantilly remarquable par l'originalité de sa flore actuelle).

Il se fait battre par Henri IV le 5 juin lors de la bataille de Fontaine-Française. Il existe encore une inscription gravée sur le fronton d'un lavoir de Fontaine-Française qui rappelle le passage d'Henri IV.

En 1807 un incendie important détruisit avec une effrayante rapidité toutes les habitations du nord du village.